

## Mitteilung:

Die bisherige Radwanderkarte des Rhein-Sieg-Kreises wurde in Kooperation mit dem Landesvermessungsamt hergestellt. Der Rhein-Sieg-Kreis lieferte in der Vergangenheit die Inhalte (Radwegeverlauf, touristische Einrichtungen). Das Landesvermessungsamt stellte die Kartengrundlage zur Verfügung, übernahm den Druck sowie den Vertrieb der Karten und das Marketing. Neben der eigentlichen Karte beinhaltete das Produkt „Radwanderkarte“ auch ein Begleitheft mit touristischen Zusatzinformationen. Durch die Zusammenarbeit mit dem Landesvermessungsamt entstanden dem Rhein-Sieg-Kreis keine Kosten für die Radwanderkarte.

Die bisher letzte Auflage der Radwanderkarte datiert aus dem Jahr 2008. Üblicherweise werden alle 5 Jahre neue Radwanderkarten aufgelegt. Der Zeitraum ist schon überschritten; die Karte ist inzwischen in Teilbereichen veraltet. Die im gesamten Rhein-Sieg-Kreis in diesem Jahr anstehende Umsetzung des Leitsystems der RadRegionRheinland (Familienrouten) mit dem Knotenpunktsystem sowie neuen Themenrouten (u.a. E-Bike-Routen von Bergisch Hoch Vier) ist ein guter Anlass, jetzt mit der Neuauflage, die 2015 im Buchhandel erscheinen soll, zu beginnen. Auch wenn es durchaus andere radtouristische Karten für die Region gibt (z.B. die ADFC-Regionalkarte Köln-Bonn), ist weiterhin eine Radwanderkarte für den gesamten Rhein-Sieg-Kreis notwendig. Karten von privaten Anbietern konzentrieren sich auf stark nachgefragte Bereiche entlang der Rheinschiene. Insbesondere für das östliche Kreisgebiet ist die Radwanderkarte des Rhein-Sieg-Kreises unentbehrlich.

Da das Landesvermessungsamt auf Festlegung der Landesregierung nach der Herstellung der bisher letzten Auflage in 2008 keine Leistungen mehr im Bereich der touristischen Karten erbringen darf, muss ein neuer Kooperationspartner gefunden werden. Da grundsätzlich verschiedene private Anbieter in Frage kommen, werden die notwendigen Leistungen (Druck der Karte und des Begleitheftes sowie die Vermarktung) aktuell ausgeschrieben. Die Inhalte werden wie bisher vom Rhein-Sieg-Kreis zur Verfügung gestellt. Im Gegensatz zu den früheren Radwanderkarten entstehen dem Rhein-Sieg-Kreis bei privaten Kooperationspartnern Kosten. Sie betragen einmalig bis zu 10.000 Euro. Dieser Betrag ist bei der Haushalts- und Finanzplanung 2015 berücksichtigt.

Im Auftrag

(Michael Jaeger)